
一般社団法人全国専門学校情報教育協会　教員研修会

●実施日：平成30年8月27日

●場　所： 日本電子専門学校

●回答者：専門学校教員　15名　（受講者：15名）

●アンケート結果

Ｑ１.この研修を受講された目的は？

・個人的に新たに就任した日本語学校の責任者としての興味と学園側の要請

・留学生のビザの勉強　

・留学生の問題点の把握

・留学生の就職支援

・今後留学生が増える為、情報収集と問題点の把握

・他校における留学生の大変苦労しているポイントを知りたかった。

・就職活動において他校の取り組み

・他校における外国人留学生の取り組みおよび問題点の情報収集

・留学生の就職支援の方法を学ぶため

・留学生への就職支援のノウハウを学びたいと考えて

・留学生の就職指導の在り方、生徒のマインドチェンジ

・新しい事が有れば知りたい。他の学校の動向が知りたい等

・留学生の日本語能力が現時点でどのくらいなのか。どのように気付かせればいいのか。

・日本語能力を向上させるには。

・ビジネス系のコースと企業とのマッチングについて

・今後増えていくであろう留学生へ向けての基盤が十分ではないことから、情報を得るため

・留学生の日本語能力向上の方法を知るため

・留学生の日本語能力向上の為にできることを探りにきました

Ｑ２.上記目的はどの程度達成されましたか？

項目 回答数 ％

１）十分達成した 2 13.3%

２）ほぼ達成した 10 66.7%

３）あまり達成されなかった 3 20.0%

４）全く達成されなかった 0 0.0%

合計 15 100.0%

<３）また４）の理由>

・テーマが総花的で的が絞れない

・在留カードの話しが多く、

  就職の部分まで話がいかなかった

・それ以前の話が多かった

『就職支援担当者向け「キャリア支援力向上研修」』
～外国時留学生へのキャリア支援～

アンケート集計

１）十分達成

した 
13.3% 

２）ほぼ達成

した 
66.7% 

３）あまり達

成されな

かった 
20.0% 

４）全く達成

されなかった 
0.0% 



Ｑ３. 外国人留学生のキャリア指導において、社会情勢や、自校・他校の現状を把握し、

　　　解決策を共に考えて行う方法について理解することができましたか？

項目 回答数 ％

１）十分に理解できた 4 26.7%

２）だいたいわかった 10 66.7%

３）あまりよくわからなかった 1 6.7%

４）全くわからなかった 0 0.0%

合計 15 100.0%

Ｑ４.今回の研修について良かった点や悪かった点など感想をお聞かせください。

・今後の職務遂行においての十分なオリエンテーションを頂いた。

・ワークと方法論が今ひとつマッチしなかった感じ。

・参加者（グループ分けの時のメンバー）の実務、知識等に関するレベル分けをしっかりして欲しい

・他校の現状が良く理解できた。参考にしたい。

・他校と自校の差、苦労などが理解できた。

・他の学校の方と交流ができたことは良かったと思います。

  ただ、キャリア支援力向上研修ということで、座談会もそれにまとめた方が良いと思う。

・多くの問題点が分かり、その対策の必要性を認識させられた

・もっと自分がやるべき仕事を整理してから臨めばもっと良い研修となったと思う。

・他校の状況が良く理解できました

・仕事の優先順位を決められて良かった　

・結論が出ていない事は仕方がないが、もう少しビザ等の話があると良かった。

・目的以外のことも聞くことが出来て参考になった

・分野は違っても現状を把握でき、また各校の取り組みに刺激を受けました

・研修の時間が足りない。まとめの時間をもう少し欲しい。

・様々なヒントを頂くことが出来て良かったです。

Ｑ５.今後の研修会で取り上げてほしいテーマなどをお聞かせください。

・留学生の特徴　

・留学生のビザ申請の留意点

・就労ビザ許可の条件、インターンシップ(留学生対象）

・留学生への生活指導について

・求人票をもらうために

・ビザ申請の手続き諸事例

・就労ビザがもらえるような業務について、学習内容との整合性など

・キャリア支援の具体的な成功例などのレクチャー

・企業のニーズ動向に関する情報共有
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・就労ビザの不採用の事例

・入管では就労の際どのような点を重視するのかなど

・テーマとは違いますが、教務職に就いてからの年数別（新人・中堅等）での研修会の開催

・職員でもできる日本語能力向上講座 内容について

Ｑ６．その他のご意見、ご希望をお書きください。

・参加者同志が話しやすい研修でした　

・事例（日本電子様）が聞けて良かった。

・日本電子専門学校様の就職支援の状況をもっと詳細に知りたかったです。

・時間が早く感じました。ありがとうございました。

・本日はお世話になりました。ありがとうございました。

以上


